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Compte rendu de la deuxième séance du conseil d’établissement de l’école Monseigneur-

Gilles-Gervais, tenue le 5 novembre 2013, au salon du personnel, situé au 

1435 rue Châteauguay, à Saint-Bruno. 

Sont présentes :   Mesdames Katia Normand (présidente par intérim), Élodie 

Charest, Pascale Ghelyn, Julie Lafrenière, Geneviève Landry, 

Christiane Lauriault, et Nicole Sallenave. 

Sont présents :  Messieurs Daniel Masson et Daniel Picard.  

Sont absentes :  Madame Marie-Ève Bilodeau ainsi que Messieurs Philippe Bernier 

et Robin Béliveau  

Participe :   Madame Isabelle Fiset (directrice) 

 

1. CONSTATATION DU QUORUM ET OUVERTURE DE LA SÉANCE 

Madame Katia Normand constate le quorum et déclare la séance ouverte à 19h00. 

2. REVUE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

Il est proposé, par madame Pascale Ghelyn d'adopter l'ordre du jour suivant : 

1. Ouverture de l’assemblée 

 

2. Revue et adoption de l’ordre du jour 

 

3. Approbation du compte-rendu du 8 octobre 2013 

 

4. Suivi au compte-rendu du 8 octobre 2013 

 

5. Parole au public 

 

6. Information 

6.1. OPP 

6.2. Direction 

6.3. Service de garde 

6.4. Comité de parents 

 

7. Affaires nouvelles : 

7.1. Services complémentaires à l’école 

7.2. Levées de fonds pour Noël 

7.3. Activités éducatives-3e cycle 

7.4. Approbation contribution volontaire (déjà approuvé par courriel) 

7.5. Exceptions politiques alimentaires 

7.6. Approbation de notre convention de gestion et de réussite éducative 

 

8. Correspondance 

 

9. Levée de la séance 
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3. APPROBATION DU PROCÈS-VERBAL DU 8 OCTOBRE 2013 

Il est proposé, par Madame Christiane Lauriault, d’approuver le compte rendu de la 

réunion du 8 octobre 2013. 

 

CE13-14-14            Le compte rendu est approuvé à l'unanimité, après corrections. 

4. SUIVI AU COMPTE RENDU DE LA RÉUNION DU 8 OCTOBRE 2013 

Il a été présenté que le compte rendu de la séance du 12 juin 2013 ne sera pas 

disponible dans les dossiers du CÉ. 

5. PAROLE AU PUBLIC 

Aucun représentant du public. 

6. INFORMATIONS 

6.1. OPP  

Compte rendu fait par madame Julie Lafrenière : 

 

 L’OPP est constitué de quinze (15) membres. 

 Les commentaires sur les photos sont positifs. Cependant, l’année scolaire  

n’apparaît pas sur la photo de groupe.  

 Réorganisation de la bibliothèque. 

 Spectacle médiéval en branle par Monsieur Michel. 

 Un projet de « soirée de contes » ayant pour but d’accroître le sentiment 

d’appartenance à l’école.  

 Madame Isabelle Fiset apporte l’élément suivant : 

 Une maman fera des propositions pour améliorer la cour du côté des 

maternelles.  Le projet devra être présenté et la décision sera prise en fonction du 

budget pouvant y être alloué. 

 

6.2.  DIRECTION 

 Le renouvellement du parc informatique. 

 Le projet de compostage débutera le 14 novembre.  

 La vaccination des élèves de 4e année, dans l’ensemble, ça s’est très bien déroulé. 

 Halloween : Thème fantastique 

 Expo science des classes de 5e année. Une visite des élèves de 4e année a eu lieu 

ainsi que des parents des élèves de 5e année. L’événement fut un succès. 

 Cette année, l’activité du ski de fond sera remplacée par le curling, sur le thème 

de la découverte. 

 Campagne électorale des élèves, 12 nouveaux candidats du 2e et 3e cycle. 

 La rencontre pour préparer le plan de lutte contre l’intimidation se tiendra le 6 

novembre 2013.  

 Le phare du 6 novembre renfermera, entre autres, une capsule sur l’intimidation. 

L’objectif est de faire un rappel sur les définitions des conflits, de l’intimidation et 

de la violence.  

 La nouvelle orthopédagogue sera accompagnée d’un chien Mira. Une 

communication générale a été envoyée à tous les parents afin de les renseigner 

sur la présence d’un chien d’assistance Mira à l’école. 
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6.3.  SERVICE DE GARDE 

 Lors de la dernière journée pédagogique, l’activité « Fun Tropolis » fut un succès 

unanime. 

 Lors de la pédagogique maison du 25 octobre, l’activité de Chasse aux citrouilles 

fut très réussie. Point d’amélioration pour l’an prochain, la durée devra être au 

minimum 1 heure pour la recherche des citrouilles.  

 Le lundi 11 novembre aura lieu un nouveau projet pour les 1ère et 2e 

années : « Acti-Midi » consiste à réaliser des  jeux dans la cour d’école. Certains 

élèves ciblés seront « contraints » d’y jouer. L’an dernier, à partir de la 1ère ou 2e 

semaine, les autres niveaux présentaient déjà une baisse d’intérêt pour les jeux. 

Une adaptation en fonction des intérêts sera apportée. La participation des 

élèves « jeune leader » sera encouragée tout en dosant leur niveau de 

responsabilité. L’éducatrice reste la responsable. 

 Le mardi 5 novembre a eu lieu une rencontre spéciale d’une durée d’une heure 

avec l’ensemble des éducatrices et des surveillantes du service de garde. 

L’objectif de cette rencontre est d’encadrer la surveillance, « Qui, où, quand » 

dans la cour d’école. Des exemples concrets ont été utilisés lors de cette 

rencontre. Un document sur les bonnes pratiques est en cours de rédaction et 

sera remis à tout le personnel.  

 Lors de la pédagogique du 18 novembre, tous les élèves resteront à l’école. Les 

activités seront divisées en deux : avant-midi et après-midi.  

o L’avant-midi sera consacré à des jeux de type « kermesse ». Les élèves 

circuleront calmement aux endroits suivants : Gymnase, le petit et grand 

service de garde, cercle orange et possiblement le cirque et le local d’art 

plastique. Les enfants recevront des coupons pour participer aux 

différentes activités. L’aide des « grands » sera sollicitée. Toutefois, ils 

devront être préparés avant le déroulement des activités. 

o L’après-midi sera consacré au spectacle « Le Violon dingue ». 

 Lors de la pédagogique du 19 novembre, les élèves du préscolaire à la 2e année 

participeront à « horizon Rock », centre d’escalade. Ils seront composés de 6 

groupes d’un total de 105 élèves inscrits. Les élèves de la 3e à la 6e année 

participeront à la colonie des grèves. Ils seront composés de 5 groupes d’un total 

de 107 élèves inscrits. 

 Les parents recevront l’état de compte pour les mois de novembre et décembre 

le 6 novembre prochain. 

 

6.4.  COMITÉ DE PARENTS 

Une réunion du comité de parent s’est tenu le 24 octobre 2013, voici un résumé du 

compte rendu de madame Julie Lafrenière, représentante au Comité de Parents : 

 Présentation des enjeux et des priorités de la CSP par madame Hélène Roberge, 

présidente du Conseil des commissaires, et monsieur Joseph Atalla, directeur 

général de la CSP. 

 Présentation des principaux éléments qui ont fait l’objet de révision par des 

modifications apportées à la « Politique relative à l’admission et à l’inscription des 

élèves pour l’année scolaire 2014-2015 » par Madame Anne Ledoux, directrice 

du service de l’organisation scolaire. Les membres du Comité ont adopté à 

l’unanimité les modifications suggérées.  

 Présentation par Monsieur Luc Lapointe, directeur général adjoint, de la 

« Politique pour les écoles à vocation particulière et les projets pédagogiques 

particuliers ». Explication de la démarche de révision de la politique qui 

comporte trois étapes dont les deux premières seront des pré-consultations et 

la dernière sera la consultation finale prévue pour le mois de mai 2014. La 

première pré-consultation se fait via un questionnaire contenant 26 affirmations 

et qui doit être complété par chaque membre du comité. Les résultats seront 

compilés par les membres du comité exécutif cette semaine et seront dévoilés 

lors de la prochaine rencontre du comité de parents. 

 Désignation des parents au CCSEHDAA – comité consultatif des services aux 

élèves handicapés et aux élèves en difficulté d’adaptation ou d’apprentissage. 

 Débat houleux concernant une initiative du comité exécutif par rapport à une 

lettre d’appui à la commission scolaire concernant le financement de l’éducation 
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publique, les coupures dans les budgets par le MELS (nos craintes de voir les 

services aux élèves touchés…), et le sujet actuel des taxes scolaires. La lettre  

 

 sera revue suite aux commentaires des parents et il sera décidé en comité 

exécutif de la soumettre une fois de plus au vote (ou non) à la prochaine 

rencontre… 

 Prochaine réunion : Le jeudi 21 novembre 2013. 

7. AFFAIRES NOUVELLES  

7.1. SERVICES COMPLÉMENTAIRES À L’ÉCOLE 

 Madame Élodie Charest  a le rôle d’accompagner et intégrer les élèves ayant des 

problématiques particulières. 

 L’école compte également deux (2) orthopédagogues. 

o Un point d’amélioration a été noté lors de la séance. La lettre envoyée 

aux parents, concernant l’orthopédagogie, devrait être revue afin d’y 

apporter des clarifications.   

 L’école compte une (1) psychologue à raison d’une journée par semaine. Lorsque 

les parents vont faire évaluer leurs enfants au privé, les dossiers sont transférés à 

la psychologue de l’école. 

 Une psychoéducatrice sera présente à raison d’une journée par semaine pour le 

projet « ribambelle » au préscolaire et pour des besoins ponctuels. 

 L’orthophoniste permettra un dépistage au niveau préscolaire et 1ère  année des 

élèves cibles avec la présence des parents. L’évaluation de la dyslexie sera 

également abordée. 

 L’animatrice de vie spirituelle fera également partie de l’école. Son entrée en 

fonction sera à déterminer. 

 Un travailleur social à raison de ½ journée par semaine ou une journée par 

semaine, à déterminer. 

 Une infirmière sera présente à raison d’une journée par semaine. 

7.2. LEVÉES DE FONDS POUR NOËL 

Cette année, deux propositions ont été présentées au CÉ. La première proposition est la 

traditionnelle guignolée pour les élèves du préscolaire à la 3e année. La deuxième 

proposition est le projet Ambassadeurs pour Moisson Rive-Sud pour les élèves de la 4e à 

la 6e année.   

 

CE13-14-15                   La proposition faite par monsieur Daniel Masson est acceptée à l’unanimité. 

7.3. ACTIVITÉS ÉDUCATIVES-3E CYCLE 

Une formation RCR pour les élèves du 3e cycle est proposée par madame Pascale 

Ghelyn. Les frais associés à l’activité sont de 15$ par élève. La formation est d’une durée 

de 2 périodes totalisant 2 heures.  

 

CE13-14-16                  Cette proposition est approuvée à l’unanimité. 

7.4. APPROBATION CONTRIBUTION VOLONTAIRE (DÉJÀ APPROUVÉ PAR COURRIEL) 

CE13-14-17                   La contribution volontaire de 12$ a déjà été approuvée par courriel entre le 11  

                                      et 14 octobre 2013.  

 Il a été discuté d’apporter une amélioration à la communication afin de donner 

des exemples concrets de l’utilisation de cette contribution, spectacle de fin 

d’année par exemple.  

 Un retour positif des parents d’environ 90% (estimé)  

7.5. EXCEPTIONS POLITIQUES ALIMENTAIRES 

Il a été proposé par madame Nicole Sallenave que lors des célébrations collectives de 

l’Halloween, la fête de Noël, Pâques et pour la fin de l’année qu’une exception à la 

politique alimentaire soit faite. Cette exception sera pour le jour de la célébration 

entourant les quatre (4) activités précédemment mentionnées. Aucun encadrement 

spécifique ne sera apporté à cette exception.  
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CE13-14-18                 Cette proposition a été approuvée à l’unanimité. 

 

7.6. APPROBATION DE NOTRE CONVENTION DE GESTION ET DE RÉUSSITE 

ÉDUCATIVE 

Madame Julie Lafrenière propose d’approuver la convention de gestion et de réussite 

éducative. Monsieur Daniel Picard se propose volontaire pour mettre en forme le 

document avant la relâche. 

 

CE13-14-19                  Cette proposition a été approuvée à l’unanimité avec les modifications proposées  

                                      lors de la séance. 

 

8. CORRESPONDANCE 

Aucune correspondance n’a été soulevée lors de la séance.  

9.  LEVÉE DE LA SÉANCE  

Levée de la séance à 21h29. 

 

 

 

 

 

   

Philippe Bernier, président   Isabelle Fiset, directrice 

 


